

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENDAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.

ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 577 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII.

MADRID, MARTES 3 DE ABRIL DE 1860.

TIRADA DE 25.000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

El gobernador capitán general de Filipinas, con fecha 9 de febrero próximo pasado, participa que no hay novedad en aquellas islas y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Según los estados que aparecieron ayer en la Gaceta, durante el mes de febrero se han recaudado 7 073 544 rs. 83 céntimos por cuenta del presupuesto de 1859, y 184 314,638 32 por el del corriente año, ó sea un total de 191,388,203-17. Los impuestos y rentas eventuales han tenido en febrero de 1860 un aumento sobre igual mes del año anterior de 7.320,627-88. Los gastos en el mismo período ascienden á 23 171,511-66 por el presupuesto anterior y 127,739,971-82 por el de 1860, es decir, un total general de 152,911,483 reales 48 céntimos.

Hay en Cádiz bastantes acémilas de las destinadas al ejército, y que desde dicho punto se dirigirán á donde convenga al mejor servicio.

En San Sebastian, la Coruña, Oviedo y otros puntos, los trabajos de recomposicion y trasformacion de armamento han dado los mejores resultados.

Los maestros de primeras letras de los pueblos pertenecientes al partido judicial de Sepúlveda, provincia de Segovia, han elevado una exposicion al señor ministro de Fomento, manifestándole los principales deberes que la gratitud exige, y su profundo reconocimiento por haber tenido la feliz idea de aconsejar á S. M. se dignase señalar aquella provincia para la centralizacion de instruccion primaria.

Se dispone una remesa de sábanas y otros efectos á Ceuta y al campamento del Serrallo, donde ya hay considerables fuerzas del ejército de Africa.

El Stella está en Algeciras descargando acémilas. El Emperador sale de Cádiz para Santander por harinas. El Minna aun tiene á bordo víveres y material de ingenieros.

No ocurre novedad en los campamentos, y según los últimos despachos, el estado sanitario de las tropas no ha sufrido alteracion.

Muley el-Abbas, en su última entrevista con el duque de Tetuan, llegó precedido de cuatro ó seis moros de rey. Vestía chaqueta y pantalón verde con ropón morado, trayendo á su derecha é izquierda dos moros con banderas azules y rojas. Detrás venía la escolta compuesta de unos ochenta caballos. El jefe marroquí montaba brioso alazan de pelo tordo.

Solo los generales O'Donnell y García penetraron con Muley el-Abbas en la tienda, á cuya entrada se mantuvo de pie, durante el tiempo de la conferencia, un alto moro vestido con blanco albórniz. Finalizada aquella, salieron de la tienda; Muley el-Abbas se dirigió á uno de los moros, á que acaso comunicaría algunas órdenes; despues llegándose

donde estaba el general O'Donnell ambos se estrecharon la mano, besando, como es su costumbre, el caudillo moro la suya. Saludó á todos los demás generales y partió.

De la Coruña nos dicen el dia 29.—Se esperaba con ansia en este puerto algun vapor que condujese la tropa y oficiales que debian ir á Africa, desde el dia 18: por fin hoy se han reunido los trasportes de guerra el vapor Ferrol, el San Antonio y el mercante Cervantes. El segundo ha traído 70,000 duros para las obras públicas de esta y del Ferrol, recojirá en Vigo al general Rubin y ha salido á la diez para Cádiz. El Ferrol lleva 800 granadas, cuatro cañones rayados, muchos cajones de cartuchos, 220 soldados del Príncipe, 270 de Cuenca, 60 quintos y 40 marineros. Van bastantes oficiales para Africa, un escribano de guerra, y regresa en ese buque á incorporarse á su regimiento de Borbon el segundo ayudante de sanidad militar, señor Somogí y Gallardon, que habia venido á restablecer su salud, quebrantada por el cólera que le atacó en el Serrallo, al bajar de los reductos, despues de la accion del 30 de noviembre, que fué la primera que mandó en Africa el general en jefe.

Ya empieza á hablarse de la anexion de Bélgica á Francia. Dice se, según una correspondencia de París que inserta el Diario de Barcelona, que ya á publicarse en Món de Bélgica un periódico anexionista, y se habla tambien de otro movimiento anexionista que se verifica sin cesar en el mismo país. Según parece, Francia se niega á renovar un tratado de comercio que tiene con Bélgica. Este país se hallará, especialmente á consecuencia del tratado de comercio con Inglaterra, en una inferioridad amenazadora para el comercio inglés con Bélgica, y los comerciantes se preparan á firmar peticiones en favor de la anexion de Bélgica á Francia. El correspondal da estas noticias sin responder de los hechos.

El general y diputado á Cortes señor conde de la Cañada, ha llegado á Madrid.

El episcopado español, que siempre se ha distinguido por su profunda adhesion á la Santa Sede, empieza á promover calorosamente en sus respectivas diócesis la suscripcion á favor del Papa.

Se han presentado al duque de Tetuan algunos moros, en solicitud de que se les permita pasar al punto donde se llevó á cabo la accion del 23, en objeto de dar sepultura á los cadáveres. Concedida la demanda, los comisionados marroquíes emprendieron su triste tarea, confesando sin rebozo que sus pérdidas fueron excesivas en el referido combate.

Durante la accion del 23 se observaron dos banderas blancas entre las filas marroquíes, cuyas banderas, á pesar del terrible fuego de nuestras tropas, permanecian en el mismo sitio. En vista de esto se paró el fuego por un instante, que aprovecharon los enemigos para hacer una descarga. Esto de-

muestra que su dolo es tan grande como su ferocidad.

Ha fallecido la señora doña Antonia Elgoivar, madre del distinguido escritor señor don Antonio Flores, á quien acompañamos en su justo dolor. La traslacion del cadáver se verificó ayer tarde á las cuatro desde la casa mortuoria, calle de los Reyes, núm. 14, al cementerio de la sacramental de San Martin.

Ha circulado estos dias la noticia de que el general Latorre habia muerto, según unos á consecuencia de haber sido herido en la batalla de Gualdras, y según otros, víctima del cólera. Podemos asegurar que en ambos extremos es inexacta la noticia. En cuanto á los tercios varangados de quien el general Latorre es jefe, son contradictorias las correspondencias que se reciben acerca de su participacion en aquella sangrienta jornada, pues mientras unas dicen que se batieron bizarramente, otras sostienen que no entraron en accion, permaneciendo en la Aduana ó de reserva. Nosotros ignoramos la verdad.

La actitud enérgica que Suiza cree conveniente adoptar en vista de la anexion de Saboya y Niza al imperio francés, incomoda bastante á Luis Napoleon, á juzgar por el tono que emplean los diarios semi-oficiales de su gobierno, al ocuparse de las reclamaciones de la Confederacion Helvética. Hé aquí las significativas con que termina La Patrie un importante artículo sobre esta cuestion: «Que Suiza reflexione detenidamente, dice; cualquiera demostracion belicosa por su parte, sería como un guante arrojado á Francia, y por grandes que sean su moderacion y benevolencia, nuestro gobierno no podría menos de recogerlo. En los momentos en que él se manifiesta dispuesto á satisfacer equitativamente sus verdaderos intereses, quiere Suiza modificar con su imprudente conducta estas favorables disposiciones? Fuerte con su derecho y su desinterés, Francia no retrocederá ante manifestaciones tumultuosas ó empresas temerarias. Suiza puede ganar mucho permaneciendo tranquila, y al contrario procediendo de la manera que hoy procede, puede comprometerse gravemente. Es un consejo no una amenaza lo que la dirigimos: ¡Ojalá que sepa aprovecharse de él!

La suscripcion abierta en Barcelona con objeto de regalar una espada al valiente conde de Reus, ha producido ya cerca de mil duros.

Hace pocos dias se hallaban reunidos en Elberfeld varios sujetos, en casa de uno de sus amigos, hablando y fumando, cuando el dueño que estaba sentado con la espalda vuelta hacia la ventana, se levantó repentinamente de la silla, sintiendo un vivo dolor en la espalda, no bien se levantó.

Haciendo conjeturas sobre el modo con que se habia podido prender fuego la bata,

descubrieron que los rayos del sol atravesando una garrafa llena de agua, colocada sobre la ventana, se habian reconcentrado en un punto que correspondia al sitio en donde se prendió fuego la bata del amo de la casa, cuando estaba sentado cerca de la ventana.

Posible es que haya ocurrido mas de una desgracia por un motivo análogo, sin que nunca se haya sospechado cual pudiera ser.

En el mercado de granos de ayer, se vendieron 1,208 fanegas de trigo de 45 y 1 1/2 á 52 rs. fanega, quedando por vender 5,003 fanegas; cebada de 20 y 1/2 á 30 rs. fanega; algarroba á 30.

El magnifico vapor Thabor, de las Mensajerías Imperiales, de fuerza de 370 caballos, ha fondeado el 30 de marzo último á las seis de la mañana en el puerto de Valencia, y salido para Orán el mismo dia á las diez de la mañana, conduciendo la correspondencia, pasajeros y mercancías. El excelente señor embajador de los Países-Bajos en esta corte, ha tomado pasaje para dicho puerto en el referido vapor, que ha inaugurado el doble servicio semanal que han de efectuar los buques de dicha compania, entre Valencia y Marsella de una parte, y de otra entre Valencia y Orán.

La junta auxiliar de cárceles de Madrid, con autorizacion del señor gobernador civil de la provincia, han acordado sacar á pública licitacion la construccion de 199 camas de hierro, con destino á la cárcel de Mujeres, señalando para el acto del remate el dia 20 del corriente, á las tres de la tarde, en la sala de juntas del gobierno de provincia.

En Niza hubo el 26 graves desórdenes, según las siguientes líneas de una correspondencia de aquella ciudad, que con fecha 26 publica el Mensajero del Mediodia:

Anoche en el teatro de Tiranty la representacion que habia empezado como una fiesta de familia, acabó con graves desórdenes. A consecuencia de los provocadores gritos de ¡abajo el Emperador! ¡viva Orsini! proferidos en las cercanías del teatro por un grupo de italianos y un francés, Mr. de Phrygie, dijo en voz alta en el parterre que no habia autoridades municipales en Niza. En seguida los carabineros y agentes de policia se precipitaron sobre Mr. Phrygie y le prendieron, resultando de aqui una riña. Los carabineros sable en mano y un peloton de soldados con la bayoneta calada invadieron el parterre. Nos falta tiempo para describir las escenas brutales y salvajes cometidas por los agentes de la autoridad sarda. La indignacion y las protestas fueron generales. Al principio del tumulto, los oficiales de la fragata francesa dieron orden de salir del teatro á unos treinta marineros que asistian á la funcion. Varias personas acabaron de afirmarnos que Mr. de Phrygie, despues de su arresto fué derribado al suelo y pisoteado por cuatro gendarmes y llevado luego á la cárcel.

Las enfermedades que mas llegaron á pre-

dominar durante la última semana, vinieron resintiendo del temporal tan duro y revuelto como el que está reinando. Así es que cuando ya iba estinguéndose el catarro estaccional epidémico que ha invadido á esta capital, otra vez ha vuelto á reanudarse: lo mismo ha sucedido con las calenturas catarrales é inflamatorias, de que se cuentan bastantes casos, así como de pleuresías, pulmonares dolores reumáticos y nerviosos, de anginas y de erisipelas. En los niños sigue la coqueluche, el sarampion y algunos casos de viruelas benignas hasta el dia. Las defunciones, aunque poco numerosas, fueron las mas procedentes de afecciones crónicas del pecho.

El Consejo federal suizo, así que tuvo conocimiento del tratado de cesion de Saboya y Niza, encargó á sus plenipotenciarios en París y Turin que reiteren sus protestas contra la ocupacion del país neutral.

En una nota dirigida por el gobierno francés á la de Suiza, declara que si este toma medidas militares, la Francia se verá obligada á hacer lo mismo.

Anteayer ingresaron en la Caja de Ahorros de esta corte, 142,281 rs., depositados por 2,371 individuos, 93 de los cuales fueron nuevos imponentes: devolvieron asimismo 76,542 reales 60 céntimos á solicitud de 38 interesados.

A la Gaceta de Colonia anuncian de Viena el 24 confirmarse la noticia de que una parte de los soldados licenciados se incorporarán nuevamente en las filas. Parece que se reunirá en el Pó un cuerpo de observacion, hallándose ya en marcha las tropas que han de formarle.

Hé aquí en que términos refiere una correspondencia del campamento la conducta de los voluntarios catalanes en la batalla de Gualdras. «Parapetado el enemigo, tras algunas cabanías que á la izquierda habia, los catalanes se lanzan á arrojarlo. Un escuadron de caballeria del Príncipe se retiraba en el momento en que daba una carga otro del Rey.

Los voluntarios catalanes veian diezmadas sus filas al mortífero fuego que partia de aquella especie de parapeto. A su coronel mi querido amigo D. Francisco Fort, le matan su caballo. Me adelanté creyéndole herido, y esclama al verme: «solo siento que han muerto algunos de los míos.» En efecto, sobre unas cien bajas habia experimentado el batallon catalán, quedándole solo siete oficiales. Estos bravos han merecido bien de la patria.»

En la tarde del 30 tuvo lugar en Barcelona un lamentable suicidio, acompañado de detalles desgarradores, y que acreditan en la desdichada víctima el mas completo y constante desvario. Un joven cursante de medicina, de edad de veinte años é hijo de lejanas tierras, que vivía en una casa de huéspedes de la calle de Escudillers, se disparó contra la sien una pistola cargada con dos balas que le atravesaron el cráneo, clavándose en la pared. Su muerte fué instantánea.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

hecho una estatua, lanza en ristre y cubriéndose el pecho con los escudos.

A una seña del emperador lanzáronse entranco combatientes con el mismo denuedo mas con distinta fortuna. Gontran apenas abrió la tercera parte de la carrera, al paso que salvando de tres botes un espacio doble, el conde de Barcelona cayó sobre él. Hubo un momento en que no se vio mas que un choqué espantoso, astillas de lanza, chispas á millares y polvo y confusion; mas al punto el corcel de Gontran se levantó sin ginete, mientras que el cadáver de su dueño, atravesado por la lanza de su enemigo, quedaba tendido en el suelo revolotándose en su sangre. Corrió el conde á sujetar el caballo de su contrario, llevándole de las riendas hasta tocar la barrera con su grupa, la cual era seña de que se levantase.—Estaba vencido; mas la precaucion era inútil: Gontran no debía aparecer ante otro tribunal que el de Dios.

Resoó en toda la muchedumbre un grito unánime de alegría, porque los votos de todos estaban de parte del joven y gallardo caballero. Levantose en pie el emperador gritando: buena mano. Dulce agió su banda; la emperatriz prosternose de rodillas.

Bajó entonces el verdugo lentamente de su tablado, desató el casco, que tiró por la arena, y arrojó de los cabellos el cadáver hasta el féretro, volviéndose en seguida á su puesto señalado.

Inmediatamente acercóse el conde á saludar al emperador, á la emperatriz y á la marque-

EL CONDE DE BARCELONA.

sa de Provenza, pidiendo á renglón seguido que se sirviera presentarse Gualtero de Than.

Fué este introducido; pero cuando vió á Gontran cadáver y supo que un solo golpe bastaba para tenderle y enviarle al otro mundo, en lugar de acercarse al altar para prestar su juramento, fuése derecho hacia el emperador, y apeándose del caballo y arrojándose:

—Señor, dijo, trabajo inútil ha sido mandarme entrar en la liza, porque por cuanto el mundo tiene no combatiré por la causa que abrazado habia una causa falsa y mala, como Dios acaba de probarlo con su juicio. Aquí me tenéis, señor, á vuestra merced, á la de mi señora la emperatriz y á la del caballero desconocido, que debe ser un noble caballero, y lo publicó delante de toda la corte, porque lo que hemos dicho de nuestra señora la emperatriz es falso de toda falsedad, y lo hemos hecho impulsados por dádivas y promesas del príncipe vuestro hijo que temia la privación de su heredamiento en favor del hijo que la emperatriz llevaba en sus entrañas. Por última vez, señor, y en gracia de mi confesion espontánea os pido gracia y misericordia.

—No habrá para vos mas misericordia, replicó el emperador, que la que se digne otorgaros la emperatriz: id á invocarla, porque de ella sola depende ya vuestra vida y vuestro honor.

Levántose Gualtero, atravesó la liza en medio de los murmullos y chicheos de la mu-

EL CONDE DE BARCELONA.

IV. «Aunque yo soy un soldado de ventura, con-clusion.»

Los emperadores se llevaron al caballero á su palacio, y allí le agasajaron con grandes fiestas y honores dándole banquetes, y empeñándose en que no les abandonara tan pronto; pero por la noche se escurrió de palacio sin que nadie le atisbase, y pensando su caballo, partió con gran misterio para su tierra de Barcelona, que abandonara con mas firmeza que prudencia, y de donde no recibiera noticia alguna en dos meses.

Pero cuando al otro dia estraió el emperador que no se le presentase el caballero, envió un ugiar á su alojamiento diciendole que le aguardaba. Contestaron al mensajero que el desconocido se habia puesto en camino aquella noche, y que á aquellas horas estaria ya doce ó catorce leguas de Colonia.

Enterado el emperador de la noticia, volvióse á la emperatriz, y con voz alterada por la cólera:

—Señora, dijo, ya ois lo que ha dicho este hombre: vuestro caballero ha desaparecido sin despedirse, y accion es, viven los cielos, que empañó mucho su gloria.

—Señor, respondió la emperatriz, será menor vuestro enojo cuando sepais quien era ese caballero, porque presumo que lo ignorais.

—En efecto: no me dijo mas sino que era un conde de España.

EL CONDE DE BARCELONA.

ciaban á sus adversarios que el campeón de Dios estaba en su puesto: é teniéndose delante del emperador, le saludó humillando hasta el suelo el hierro de la lanza. Hizo entonces que su caballo retrocediera piafando, con la cabeza vuelta hacia Enrique, y al llegar al centro le hizo dar con los pies de atrás solamente una vuelta tan hábil que todo el mundo le reconoció como valiente y esperto caballero.

Despues avanzó á paso corto, contentando el ardor de su caballo hácia el encierro de la emperatriz. Así que llegó, saltó en tierra, subió los escalones que le separaban de la acusada y para indicar que si todo el mundo conservaba alguna duda, él estaba convencido de su inocencia, dobló una rodilla en tierra, preguntando respetuosamente si le aceptaba por caballero. Tan conmovida estaba la emperatriz, que no pudo responderle sino alargándole la mano. En seguida, quitóse el casco el conde de Barcelona y besó respetuosamente la mano imperial: alzándose al punto con los ojos encendidos, sujetó al arzon el casco, montó de un salto, sin hacer mas uso de sus estribos que si hubiera llevado un simple jaboncillo. Reconociendo en frente del altar y al otro lado de la liza al jugador que fuera á buscarle, sentado á los pies de una hermosa doncella, pensó que no podia ser otra que la heredera del marquesado de Provenza. Acercóse á ella en medio de los aplausos de la muchedumbre, que sorprendida de su juventud y enamorada de su ga-

Sobre las dos y media se encontraba jugando en un café y se retiró dirigiéndose a su casa...

Accediendo a una instancia presentada por varios tratantes en ganado de cerda...

El 13 del corriente a la una de la tarde se celebrará en el salón de sesiones de la diputación...

Se ha concedido premio de 4 reales mensuales a 29 individuos del cuerpo de carabineros...

Ha sido nombrado capellán del primer batallón del tercer regimiento de artillería...

Del último correo extranjero tomamos las siguientes noticias:

Anuncian de Zurich, donde reside la duquesa regenta de Parma...

De Munich dicen que el gran duque de Toscana Fernando IV prepara un manifiesto dirigido al pueblo de Toscana...

En Berlin acaba de concederse permiso para levantar una estatua a los célebres poetas alemanes Schiller y Goethe...

En la Cámara de diputados de Berlin han tenido lugar en la semana anterior, discusiones horrosas con motivo de haberse quejado un diputado...

También ha sido difícil evitar un duelo entre Mr. Vincke y el general Brandt...

El semanario de literatura que con el título de El Duende se publicaba en Valladolid...

men escrito por Riedel era difuso y fastidioso. —La Gaceta de Munich niega de oficio la noticia publicada por un periódico...

—Las leyes antiguas que prohibían la usura han sido abolidas en la Cámara de diputados de Prusia...

—De los Estados Unidos nos informan que en el Senado había presentado Mr. Sumner una proposición pidiendo copia de la correspondencia que haya mediado entre el gabinete americano y los gobiernos extranjeros...

—Las últimas noticias de San Petersburgo aseguran que la salud del príncipe Gortschakoff mejoraba rápidamente...

—La longitud del alambre del telegrafo submarino que pone en comunicación el este de Java con la bahía de Morton...

—De la Columbia británica anuncian una agresión nueva contra el territorio de Inglaterra...

—La máquina calórica de Ericsson, que hace seis años ocupó en alto grado a los industriales...

—La reina de Inglaterra ha concedido el regium coequatur a D. Eduardo San Just...

—El martes último en el juzgado de Suwey cuatro mujeres ladronas fueron sentenciadas a cuatro años de trabajos forzados...

Los periódicos políticos de esta corte han pagado en el mes de febrero...

Table listing newspaper prices: Las Novedades, La Correspondencia de España, La Iberia, La Esperanza, La Regeneración, La Epoca, El Horizonte, La Discusion, El Dia, El Diario Español, La Gaceta, La España, El Reino, El Correo Autógrafo, El Pensamiento Español, El Occidente, La América.

El semanario de literatura que con el título de El Duende se publicaba en Valladolid...

trando a formar parte de la redacción algunos escolares aventajados de aquella Universidad...

En la academia de Ciencias de Paris, ha leído M. Clez una Memoria sobre el cultivo de una planta oleagosa que se cria en los terrenos incultos de las costas...

Los gastos del cultivo de esta planta, evaluados próximamente, suponiendo una explotación de 100 hectáreas...

Doblando el precio de fabricación, da por resultado próximamente el valor ordinario del aceite de oliva...

La calle de la Palma está haciéndose célebre por los escándalos continuos que hay a todas horas...

Un incidente lamentable se presentó en el combate que las compañías catalanas sostenían el 23 contra los moros ocultos tras las ebanas...

Debemos a nuestros lectores la esplicacion de nuestra conducta y de la aparente contradicción que varios periódicos recogen con deleite...

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 2.—El Monitor de hoy dice que las tropas francesas han tenido en Niza un entusiasta recibimiento...

Liverpool 2.—Hay noticias de América que alcanzan al 21. Miramon había atacado con 6,000 hombres a Veracruz y había sido rechazado...

el puesto que la defensa de la honra nacional imponía, desde el momento en que la guerra se hubo declarado...

Así cuando una serie incesante de triunfos hubo coronado de gloria nuestras banderas, cuando un enemigo vencido...

Hemos atendido además a otra consideración suprema: en el juicio sobre la paz o sobre la guerra, va envuelta una cuestión política y de gobierno...

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2.—El Monitor de hoy dice que las tropas francesas han tenido en Niza un entusiasta recibimiento...

Liverpool 2.—Hay noticias de América que alcanzan al 21. Miramon había atacado con 6,000 hombres a Veracruz y había sido rechazado...

tegerle habian hecho fuego a un buque norte-americano negándose a izarpabellon. Ambos fueron capturados y conducidos a Nueva-Orleans.

Debe tenerse en cuenta que estas noticias han llegado por los Estados Unidos, donde es costumbre desfigurarse los hechos...

A las ocho de la mañana de ayer debieron empezar en las inmediaciones de Ceuta la operacion de demarcar los límites de la plaza...

Anteayer a las diez de la mañana no ocurría novedad en el campamento de Tetuan...

El último DESPACHO del comandante general de las fuerzas navales al ministro de Marina es de anteayer a mediodía...

«Sigue el tiempo duro del O. que dificulta mucho los trabajos. Esta tarde sale para Cádiz el «Torino» a entregar efectos...

Otro bravo oficial de los heridos en la batalla del 23, ha succumbido en Málaga...

La diputacion provincial de Zamora, ha felicitado a la Reina y al gobierno de S. M. por haberse firmado los preliminares...

Esta misma diputacion ha destinado sesenta mil reales a las obras de ampliacion del Hospicio provincial.

Ayer mañana en Algeciras seguía el viento de O., llovía y se divisaba mucha cerrazón hacia la costa de Africa.

El vapor Cid salió anteayer de Cádiz para Ceuta.

En la Cámara de los Lores, el 27 del pasado, el conde Carnarvon preguntó al subsecretario de Negocios extranjeros...

Inglaterra tenía derecho para saber qué deseos eran estos, y se debía dar conocimiento de ellos al Parlamento...

Lord Wodehouse respondió diciendo que el gobierno inglés no sabía mas acerca de la paz...

llarda figura, hacia votos por el tanto mas atrevidos cuanto que parecia harlo débil para arrostrar un combate a muerte...

—Cuando llegó a la galería de la hermosa provenzal, se inclinó graciosamente...

—Noble señorita, la dijo en languedoc, con todo mi corazón os agradezco la empresa que me deparais...

—Señor caballero, contestó la doncella en el mismo idioma, yo debo ser la agradecida...

—No hay viaje, por largo que sea, ni empresa por peligrosa, repuso el conde...

Estas palabras hicieron ruborizar a la linda marquesa, y el conde de Barcelona saludó por segunda vez...

todos hasta que justicia sea hecha del cadáver de Godtran de Falkemburgo...

Bajó la emperatriz de su tablado y quiso prosternarse a los pies del emperador...

Bajó en seguida el verdugo segunda vez a la liza y acercándose al cadáver de Godtran...

Y cada uno dijo que aquel era en efecto el juicio de Dios...

chedumbre y fué a arrojarse delante de la emperatriz que estrechaba tiernamente a su hijo...

—Señora, la dijo, vengo por orden del emperador...

—Amigo, dijo la emperatriz, idos en paz; no tomareis ni mandaré que se tome de vos...

Idos, que no os vuelva a ver nunca. Levantóse el caballero, salió y desde aquel día no se le volvió a ver en Alemania...

Mandó entonces el emperador que se abriese la puerta al campeón de la buena causa...

—Señor caballero, le dijo, Qualiterno Th-n no quiere pelear con vos...

carse así para alentarse con los ademanes de la acusada.

Entró luego Godtran de Falkemburgo. Llevaba una armadura de color oscuro y montaba uno de esos pesados caballos alemanes...

También echó pié a tierra el conde de Barcelona, pronunció los mismos juramentos que su adversario...

Al prostrarse sonaron de nuevo las trompetas, ocuparon sus puestos los curiosos...

Al prostrarse sonaron de nuevo las trompetas, ocuparon sus puestos los curiosos y los dos campeones se retiraron para montar a caballo...

Relati vamente á la resolucio... Relati vamente á la resolucio... Relati vamente á la resolucio...

Los consumi dores de gas acaban de mandar al presiden te de la comision que los representa, una blaguena carta, en la que le encargan especi almente que de las mas expresivas gracias al señor ministro de la Gobernacion, D. José de Posada Herrera, con motivo de los principios de libertad y justicia consignados en dicha resolucio. La carta va firmada por 920 consumidores de gas, y avisan de dicha ciudad que continúan muchas personas firmando una copia con el mismo objeto.

En la Bolsa de ayer se publicó el consolidado á 44-95 y á fin del corriente á 44-90 y 43 por 100. La diferida tambien se publicó al contado á 35-15 y 35-10. á fin del corriente á 35-15 y á fin del próximo á 35-40.

A última hora se sostenian firmes estos cambios.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

El Reino cree en la próxima venida del duque de Tetuan.

Tres preguntas á cuál mas candorosa hace El Reino:

Primera: ¿se ha calculado bien hasta qué punto puede ser trascendental el silencio que guardan las bases acerca de los términos en que háya de efectuarse la indemnizacion de los 400 millones? Dejándola al libre albedrío de los marroques, ¿no la harán estos de modo que llegue á ser ilusoria y aun costosa para España?

Segunda: ¿se ha pensado en los inconvenientes que puede traer el haberse publicado en la Gaceta, con la aprobacion de S. M., unas bases aun no aprobadas por el emperador de Marruecos, máxime si se considera la proverbial doblez de los berberiscos y el indirecto apoyo que otros les prestan?

Tercera: ¿estamos tan seguros de la buena fe de los marroques, que podamos ya traer impunemente á la Península parte de nuestras bizarras tropas?

La tardanza en el pago de la indemnizacion seria la posesion continuada de Tetuan, lo cual no hay duda que será terrible cosa para los que hacen empeño en la conservacion de la plaza.

Si el gobierno hubiera dejado de publicar los preliminares, firmados con suficientes poderes de los gobierno respectivos, las oposiciones habrian puesto el grito en el cielo.

Y en cuanto á la traida de tropas á la Península como que de todos modos la estacion no permitira continuar la campaña hasta el otoño, aun cuando se realizase esa hipótesis del Reino, no vemos inconveniente alguno en la disposicion adoptada por el general en jefe.

Escriben de Turin que el 24 de marzo se firmaron en fin las últimas estipulaciones sobre la cesion de la Saboya y el condado de Niza á la Francia. La Saboya pasa toda íntegra al imperio, y apenas si conde Cavour ha pedido salvar algunas defensas del Mont Cenís que dominaban las vertientes meridionales é italianas de los Alpes. Una comision franco-sarda ya á fijar la definitiva frontera. Niza, Villafranca y todo el condado pasan tambien á la Francia; pero una parte de la provincia de Niza, comprendiendo el Coll de Tenda, quedan al Piamonte.

Han terminado las elecciones en el nuevo reino de Italia.

La mayoría ministeriales inmensa. Cavour ha sido elegido por doce de las ciudades mas importantes de Italia. Hé aqui las elecciones mas significativas. Turin ha elegido á Cavour, Ricasoli, Farini, Minghetti, Cassinis y Veggi; Alejandria á Ratazzi; Avigliana á Carutti; como á Joaquin Pepeli; Mehtovi á Mamiani; Romano; Biella al general la Marmora; Bolonia á Cavour, marqués Pepoli y Minghetti; Stradella á Garibaldi; Modena á Farini; Carmagnola al veneciano Teccchio; Florencia á Ricasoli, Cavour, Peruzzi y Buoncompagni; Milan á Cavour, Tenca, Mosca, Farini, Cataneo y Massarini; Liora al napolitano Poerio; Niza á Bona; Ravena al marqués de Rorá. Fanti y Cialdini son diputados tambien por varios distritos de Parma y Modena. La Saboya y el condado de Niza han elegido sus diputados tambien. Quieren así despedirse de la patria antigua, antes de entrar en la nueva.

El Sr. D. Daniel Carballo, secretario del gobierno de esta provincia y diputado á Cortes, ha salido para Sevilla con objeto de asistir á las funciones de Semana Santa.

Tambien han marchado con el mismo objeto los Sres. Olózaga y Sanchez Silva.

La señora condesa del Monijo ha salido para Toledo.

De que La Correspondencia se haya explicado con calor al contestar á uno de sus colegas, deduce El Reino que hay algo. En efecto, en la deducio de nuestro colega, hay algo de intencion aunque no mucho de lógica.

Si mañana, por ejemplo, atribuyera á quien al Reino un negocio sucio, seguramente que nuestro colega contestaria abogado de indignacion, y el que lo oyera y juzgara por los mismos principios con que El Reino esplica el justo resentimiento de la La Correspondencia, tendria derecho á suponer que habia dado en el blanco: ¿no es así, querido colega? Desde cuándo solo se contesta con indignacion lo que es verdad? ¡Ah! ¡Qué triste idea da de sí propio el que piensa de esa manera!

En estos últimos dias han tomado el pulso para levantar empréstitos en el mercado inglés, Suecia, el Brasil, Austria, Roma, Turquía y Rusia, y los resultados son deplorables para casi todos.

La ida del rey de Nápoles á Gaeta ha alarmado mucho en Cerdeña. Espérase que el nuevo ministerio del príncipe de Casaro, los consejos de las potencias y la presencia de la escuadra inglesa en el golfo de Nápoles, impidan el triunfo de una política violenta que traeria una catástrofe para el reino de las Dos-Sicilias. Hoy el Piamonte no la desea; pero acaso se quiere en otras partes.

Uno de los asuntos que mas llama la atencion pública de Inglaterra en estos momentos, es la rápida reorganizacion de la India despues del cataclismo que allí conmovió el órden social y estuvo á punto de arrancar de la corona de Inglaterra la mas brillante de sus joyas.

Los últimos telegramas de la India han traído la noticia del primer presupuesto y de las primeras medidas de hacienda planteadas por Mr. Wilson, que no solamente corresponden á las esperanzas concebidas aqui, sino que desde luego han producido en la India los mas felices resultados.

La primer medida de Mr. Wilson ha consistido en establecer un sistema de contribuciones directas por el estilo del income-tax, que alcanza á todas las fortunas, y un arancel uniforme fundado en un derecho de importacion que no pasa de 10 por 100. Al mismo tiempo ha propuesto una considerable reduccion en los gastos, rebajando el ejército indígena, antes tan numeroso y origen de tantos peligros para la dominacion inglesa, á la clase de mero auxiliar de las fuerzas europeas, cuyo número será siempre preponderante.

La Sociedad económica napolitana, celebró el sábado último una sesion muy animada, en la cual pronunciaron extensos y notables discursos los Sres. Lopez Martinez, Bona (D. Félix) y D. Alejandro Rubio, con motivo del proyecto de la seccion de artes, sobre organizacion del trabajo en los establecimientos de beneficencia.

Tambien recibió la Sociedad con mucha benevolencia una proposicion hecha por un diario de esta corte para publicar las sesiones de esta antigua y acreditada corporacion, nombrándose para que diera su dictamen una comision que informará.

La víspera de firmarse en Turin el tratado franco-sardo de cesion, sir Hudson presentó una protesta bastante enérgica de la Inglaterra por la cesion que hace el Piamonte de la Saboya al imperio napoleónico. En ella dice, que si el aumento del reino italiano es una amenaza para la poderosa Francia, la posesion en manos de esta de la Saboya es una amenaza mucho mas terrible y constante para la Italia, y sobre todo para la república, helvética. Esta protesta, á pesar de las simpatías inglesas del conde de Cavour, no ha sido bastante para impedir una solucio impuesta por una fuerza mayor.

La Gaceta del nuevo reino de Italia publica el decreto sobre la organizacion de la Toscana. Por él se manda al príncipe de Carignano como lugar-teniente del rey. Ejercerá el mando sobre las fuerzas de mar y tierra, el derecho de gracia y el de nombrar y separar á los funcionarios del órden administrativo. Para todos los ramos del Estado, excepto la guerra y los negocios estranjeros, habrá directores generales que despacharán con el gobernador general, el baron Ricasoli quien á su vez se comunicará con el gobierno central de Turin. Las autoridades administrativas de la Toscana se entenderán con los directores y el gobernador general de la misma.

El gobernador general suplirá en ausencias al príncipe de Carignano. Los asuntos de guerra y Estado quedan centralizados en Turin. La Toscana aceptará tambien una parte de la deuda sarda. Toda esta combinacion estará sujeta á las alteraciones que en ella introduzca el Parlamento italiano que va á reunirse, y á la unificacion de las leyes en que se está trabajando.

El tratado de cesion de la Saboya será sometido por fórmula al nuevo Parlamento sardo que debe haberse reunido ayer. El gobierno de Victor Manuel queria que se diese el voto por sufragio universal: el imperio lo queria por municipalidades, pero es igual: el sufragio universal es un instrumento que suena á gusto del que sabe tocarle.

Entre los objetos que ha traído á Madrid el general D. Enrique O'Donnell, se cuenta una preciosa espingarda con adornos y relieves de oro y plata, y de unos tres pies de larga, que parece perteneció á Muley Abbas cuando era niño, y que ahora envia al Príncipe de Asturias. Tan lindo juguete, que es probable lo conservase el califa como recuerdo de alguno de sus mayores, ha sido presentado á la Reina, y S. M. ha dispuesto que se coloque en una de las salas de la Armería Real.

El ministro plenipotenciario de S. M. en San Petersburgo ha remitido al señor ministro de Estado una comunicacion del primer secretario de la legacion de su cargo, marqués de Selva-Alegre, y otra del segundo, don Eduardo Diaz del Moral, ofreciendo aquel 500 rs. vn., y este 320, para socorro de los inutilizados en la guerra de Africa.

La direcion general de beneficencia hace saber por medio de la Gaceta de anteayer, las temporadas en que están abiertos los establecimientos de baños y aguas minerales, con espresion de los nombres de sus directores facultativos y de los puntos en que residen habitualmente.

Los bizarros generales Ros de Olano y Cervino, y otros jefes del ejército expedicionario que salieron anteanoche de Málaga, deben llegar muy pronto á Madrid. Dice un periódico que el señor conde de Almina no volverá á Africa como no le exijan circunstancias extraordinarias.

A un periódico de oposicion le escribe su corresponsal de Oviedo, que allí se ha celebrado la noticia de la paz con cohetes y músicas, iluminándose ademas varios edificios de la poblacion.

Ayer, con motivo de ser el dia del santo del Sermo, señor infante D. Francisco de Paula, acudió al palacio de San Juan considerable número de personas distinguidas, así de la nobleza, como de la milicia, de la administracion y de Palacio. S. A. recibió á todos con la bondadosa amabilidad que es característica en el augusto padre de S. M. el Rey.

El gobierno, dice El Reino, en una correspondencia de Santibañez, no debe pensar en que dominemos en Africa mas que lo que dominamos. Estamos conformes con nuestro colega.

Por el ministerio de Gracia y Justicia acaba de hacerse la siguiente distribucion: 1.687,687 rs. para reparacion de templos parroquiales y para reparacion de conventos de monjas 397,286 rs. Esto prueba, que no obstante las difíciles circunstancias porque acabamos de atravesar con motivo de la guerra, el tesoro se halla bastante desahogado. Desde que es ministro el señor Fernandez Negrete se han hecho ya cuatro distribuciones.

Los judios que viven en Tetuan no disimulan el miedo que tienen á los moros, y preguntan incesantemente muchos de ellos á nuestros soldados, cuando abandonarán la plaza, para marcharse á Gibraltar.

El 29 por la tarde, dicen de Crevillente (Alicante) un mozo que tenia relaciones con una jóven, la hizo bajar á la cueva de su misma casa, donde la degolló brutalmente con una navaja, hasta el punto de separarle la cabeza del tronco. El autor de tan repugnante atentado, segun parece, lo cometió en un raptó de celos. Se halla preso y á disposicion del tribunal competente.

Ayer fué copiada en fotografia la bellísima imagen de Nuestra Señora de los Dolores de la V. O. T. de Servitas en casa del señor marqués del Malpica, volviendo á las seis y media de la tarde acompañando la señora marquesa del mismo título y sus señoras hijas. Á la entrada se cantó un solemne Stabat Mater.

Hoy á las once se copiará tambien en casa del señor duque de Medinaceli, la imagen de Jesús Nazareno.

Hoy tambien, á la una de la tarde se verificará la fotografia de SS. MM. y AA. en la terraza del real Palacio.

Mañana, á las once y 1/2 sale en público Nuestra Señora de la Soledad desde la real Iglesia de San Isidro á la casa del señor duque de Abrantes, volviendo á las siete de la tarde y cantándose á la entrada un gran Stabat Mater.

Diariamente están desembarcando en los puertos de Andalucía, oficiales y tropa procedentes de Africa, y con dificultad puede creerse al verlos que han nacido bajo la in-

fluencia del benigno clima europeo. Colocados al lado de algunos marroques, dice un corresponsal, se diria que son sus compatriotas, segun lo atezados que están; pero mucho mas sensible que esto es sin duda alguna la pre natura vejez que los semblantes de casi todos se observa: porque además de volver demacrados, muchos de ellos, jóvenes aun, han encanecido. Esto prueba hasta la evidencia, cuántas penalidades habrán sufrido nuestros beneméritos hermanos sobre tan inhospitalarias arenas y bajo tan inclemente cielo.

Parece que la tumultuosa demostracion de Roma debia ser secundada en Ancona, pero la guarnicion pudo reprimirla anticipadamente. Ancona se halla abastecida para siete meses y las tropas encargadas de su defensa decididas á cumplir con su deber.

Estas últimas noches se han hecho numerosas prisiones en Roma, habiéndose apoderado la policia en las casas de algunos de los presos, al decir del corresponsal de La Esperanza, del plan del sistema que el gobierno provisional revolucionario se propone establecer en Roma tan pronto como sea arrojado el Papa de su trono.

Anoche salió de esta corte en el correo de Francia el señor marqués de Bedmar.

Hallegado á Santander y tomado posesion de la gerencia del ferro-carril de Isabel II, el Sr. D. Tomás de Ibarrola.

S. A. R. el señor Príncipe Adalberto de Baviera, antes de marcharse, se dignó pasar á casa del Sr. D. José Galofre para despedirse en persona del autor del magnífico cuadro de sus desposorios con la Serma. Sra. Infanta, sintiendo infinito que por consideraciones delicadas y fáciles de comprender, no pueda poseer una obra de arte que tanto honra á la escuela moderna de la pintura española. Al día siguiente, un edecán de su alteza real llevaba al Sr. Galofre un regalo de mucho valor como recuerdo del aprecio que el señor Príncipe le profesa.

Se ha retirado de la direcion general de las «Compañías Asesoradoras Hispano-Portuguesas», el Sr. D. Saturnino Navarro de Vicente, y las ha fundado, y establecido su administracion.

El general en jefe del ejército de Africa ha dispuesto que regresen á España 600 acemilas por ser ya innecesarias en el campamento. Al efecto recibirán en los almacenes de Ceuta raciones para treinta dias, con objeto de que regresen á los respectivos puntos de donde salieron para Africa.

Tenemos noticias de la Habana que alcanzan al 12 de marzo. Las cartas y periódicos se ocupan casi esclusivamente en dar cuenta del entusiasmo y los regocijos con que se han acogido en aquella leal y rica isla, la noticia de los triunfos de nuestro ejército. He aqui la allocucion que el capitán general dirigió á las tropas con tan faustos sucesos: «Soldados y voluntarios:—Las glorias del ejército español, que guarda ya los muros de Tetuan, y que solemnizamos en este dia, han escitado vuestro entusiasmo, y vuestro entusiasmo pertenece tambien á la patria. Organo de estos nobles sentimientos, tengo la satisfaccion de elevarlos á las gradas del trono de nuestra Reina como espresion de vuestra lealtad. S. M. apreciando vuestro generoso ardimiento, nos premiará sin duda con la recompensa que mas precio puede tener para nosotros, la de considerarnos dignos de guardar en este importante territorio de la monarquía el honor de la bandera nacional. Escuchad la espresion que ruego al gobierno ponga en manos de S. M. la Reina.

Señora: el grito de guerra del ejército de Africa y el eco de sus victorias confundido con el nombre de V. M. han atravesado sin debilitarse las mil seiscientas leguas que nos separan de la metrópoli. El ejército español de América y los voluntarios de esta Isla, se enorgullecian de ser hermanos del ejército de Africa. Los que no hemos tenido en esta ocasion la gloria de derramar nuestra sangre peleando bajo las banderas de vuestra majestad, nos atrevemos á poner á sus reales pies el homenaje de nuestro entusiasmo y nuestro respeto. El título con que V. M. ha enaltecido el ya ilustre del general O'Donnell es el premio mas digno y mas patriótico que V. M. pudiera haberle acordado por sus servicios. El duque de Tetuan no es dueño único de su propia gloria, que pertenece á la patria, y V. M. ha perpetuado así en el caudillo la memoria de muchos gloriosos hechos, dando en la historia distinguido renombre á quien tan justamente lo ha merecido. Todos de esta manera quedan honrados en la recompensa. Y no podia ser de otro modo; que si el triunfo ha sido alcanzado invocando el nombre augusto de V. M., los triunfos de V. M. han de estimarse siempre como honor y satisfaccion de todos los españoles. De hoy mas, señora, podremos escuchar sin rubor hasta el epigrama que señalaba en el Pirineo los limites del Africa. Empiece el Africa donde quiera, nadie nos dis-

putará la gloria de haber llevado y dejar impresa en aquel continente la bandera y la civilizacion de España. Dígase V. M. admitir la respetuosa felicitacion que por suceso tan señalado y próspero eleva al trono el ejército de Cuba como espresion de la lealtad de sus sentimientos. Soldados y voluntarios ¡viva la Reina! ¡viva el ejército de Africa!

Habana 10 de marzo de 1860.—Francisco Serrano.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

TRAICION DEL GENERAL ORTEGA.

LEVANTAMIENTO DE PARTIDAS CARLISTAS.

Nuestros tristes vaticinios se han cumplido. La rebelion ha levantado su asquerosa cabeza. España sabrá con asombro y con dolorosa sorpresa que en tanto que la flor de su ejército recogia laureles en los campos africanos y elevaba el nombre de la patria á una altura donde no le habiamos visto muchos años hace, un capitán general de un distrito desertaba de su puesto, abandonaba la provincia cuya defensa le estaba encomendada y al frente de la fuerza de su mando venia á la Península á dar el grito de rebelion contra su Reina. El general D. Jaime Ortega, capitán general de las islas Baleares, se ha sublevado.

Los carlistas han hecho esa brillante conquista. De hoy mas Montemolin tiene un nuevo adepto, honra de cualquier partido.

Pero refiramos los hechos para que nuestros lectores puedan formar juicio de esta insignificante é inexcusable felonía.

Los periódicos han anunciado, era notorio desde hace algunos dias, y el gobierno estaba prevenido por noticias de París y del reino, de que se preparaba un movimiento carlista: estaban adoptadas las precauciones posibles y vigiladas ciertas personas de las que se suponian iniciadas en el proyecto: algunos indicios habia contra la fidelidad del general Ortega; pero al gobierno como á toda persona honrada le repugnaba creer en tan hedionda complicidad, y sin desatender el aviso de estos últimos dias, y sin dejar de tomar disposiciones para cuyo cumplimiento no ha mediado tiempo bastante, se retrajo ante la violenta determinacion de separar un alto jefe de la milicia, cuando no estaba su culpabilidad reconocida.

Los proyectos de movimientos carlistas alcanzaban en tanto á mas de una provincia: se sabia que en Burgos y en alguna otra parte se conspiraba, y como no siempre es posible atacar el mal en su raíz, el gobierno aguardaba prevenido y confiado en su fuerza.

La primera noticia que se recibió antes de ayer, poco despues de acordada la prision de los Hierros, fué que uno de estos cabecillas habia levantado una partida en Aranda de Duero.

Con efecto, el dia 31 se reunieron en dicho pueblo hasta doce hombres armados y montados y se llevaron consigo tres guardias civiles, algunas escopetas y ocho caballos de las diligencias del Norte y algunos mas de las Generales. Habiendo salido para Lerma, dos de los guardias civiles regresaron, pero el cabo llamado José Villareal sigue con la partida.

Segun nuestras noticias, esta va mandada por un sugeto de unos 36 años, rubio, con barba corrida, bigote y perilla: viste zamarra negra y boina encarnada. Se cree que sea uno de los Hierros.

Las noticias de anoche daban por disuelta esta partida: reducida á seis ó siete hombres caminaba á internarse en la sierra.

Pero este suceso quedó ayer en breve oscurecido por otro á cuyo solo anuncio un grito general de execracion se escapaba de todos los lábios: por la mañana tuvo el gobierno un despacho anunciando con referencia al patron del queche Adelaida, que habia estallado una sublevacion en Mahon: otro parte telegráfico dió aviso en seguida, de que el general Ortega habia salido de Palma con la guarnicion, y cuando se esperaba recibir la noticia de que habia caido sobre Mahon para castigar á los amotinados, avisó el alcalde de San Carlos de la Rápita, que en aquel puerto habia desembarcado con alguna fuerza el general Ortega, pronunciado en favor de Carlos VI.

Los buques que le han conducido eran dos, estranjeros ambos y flotados en Marsella: los fondos para la empresa han salido de París y de Madrid: se han aumentado de esta corte algunas personas á quienes se atribuye la responsabilidad del movimiento. Quienes quiera que sean, la indignacion pública marcará su frente y su nombre con el sello de los traidores.

No tenemos espresiones bastante enérgicas para calificar el atentado del general Ortega; quisiéramos que cada una de nuestras palabras fuera un látigo que azotara el rostro del trai-

dor: quisiéramos poder olvidar, por honra de nuestro país ultrajado, cuales circunstancias, cuales momentos se han escogido para levantar la bandera rebelde...

Los conspiradores creían sin duda la ocasión más propicia para realizar sus planes aquella en que el ejército de Africa se encontraba alejado entre las posiciones del Foadak y Tángier...

La traición es tal y tan inaudita, tan vergonzosa y tan repugnante que todos los comentaristas parecerían pálidos al lado de la realidad.

Abandonar una posición tan interesante y tan codiciada como las Baleares, seducir a la guarnición, desertar a las filas carlistas...

Los que se irritaban ante la idea de que durante dos años el país hubiera permanecido tranquilo bajo el gobierno del general O'Donnell...

Algunos prohombres han tenido tan buen olfato, que antes que el gobierno, ellos han sabido lo que se maquinaba y puestas ellos y sus honradas fortunas a recaudo...

Hoy á las cuatro de la tarde piensan reunirse en el Congreso los diputados residentes en Madrid, con objeto de presentarse á Su Magestad á ofrecerle el testimonio de su adhesión y la protesta contra la traición de un general indigno.

Paréceme que parte de la fuerza de Ortega se presentó en Vinaroz á pedir raciones: el alcalde, que ignoraba la sublevación, iba á suministrarlas...

Hoy debe publicar la Gaceta el parte oficial de la rebelión de Ortega.

Anoche concurrió un gran número de personas al ministerio de la Gobernación con objeto de ofrecer sus servicios...

Habia anoche quien aseguraba que al desembarcar Ortega había tenido conferencias con varios jefes carlistas...

COMUNICADOS.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mío: Habiendo visto copiado en el periódico La Iberia del día 20 del actual un inserto de La Discusión del 18...

La cacharrería que estaba en la plazuela del Angel, núm. 11, se ha trasladado á la casa de enfrente, núm. 14, cuarto bajo.

Acaba de establecerse en esta corte, calle del Carmen, núm. 26, un nuevo despacho del espedante articulo, y es dependencia de una de las mas acreditadas fabricas de Valladolid.

Acaba de establecerse en esta corte, calle del Carmen, núm. 26, un nuevo despacho del espedante articulo...

los peones que son necesarios en el día, siendo todos ellos jóvenes y dispuestos á entrar en ellas conforme se vayan necesitando...

Ruego á Vd. pues, la insercion en su recomendable periódico de la presente verídica manifestacion en descargo de la inculpacion que se le hace á un compañero y amigo...

Muy señor mío: Habiendo leído en el periódico de LA CORRESPONDENCIA en el número del día 1.º de abril, un comunicado, cuyo principio dice, «Pescadería de Madrid»...

Ignacio Paredes, vendedor de pescados frescos, y autorizado legalmente por el escelsísimo Ayuntamiento de Madrid, para revisar las carnes y pescados que se espandan en esta corte...

Acto continuo me puse á venderlas, y en el momento noté que eran compañeras de las de 60 rs. y estando reparando dichas sardinas...

Es favor que espere de Vd. su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M. IGNACIO PAREDES.

DIARIO DE LAS FAMILIAS. Santo de hoy. — Martes santo. — San Ulpiano, San Paneracio y San Benito de Palermo.

MUSICA NUEVA PARA PIANO. La Segunda Argentina, fantasia mazourka por Zabala...

UN JOVEN DE CONOCIDA Y HONRADA familia, con alguna instruccion en el comercio y teneduria de libros...

AMA DE CRIA. Prudencia Monge, de la provincia de Guadalajara, de estado casada...

PÉRDIDA.—EN LA NOCHE DEL SAbado 24 de marzo próximo pasado se perdió desde la entrada del teatro Real hasta el palco principal núm. 12...

ACEITE OLIVIFERO DE ALHUCEMA PARA QUE CREZCA RENACIENDO EL CABELLO PERDIDO.

GUANTES. gura á los consumidores, que encontrarán en este, buena y excelente confeccion en el género, variedad de clases y colores del mejor gusto...

gura á los consumidores, que encontrarán en este, buena y excelente confeccion en el género, variedad de clases y colores del mejor gusto...

Uoa mujer con bigotes.—Un rico propietario de Auch, Francia, que vive en las cercanías, fué á este pueblo, la semana pasada á recibir un dinero que le debían...

Obras son amores.—El médico cirujano titular de la ciudad de Búrgos, caballero de la Orden de Carlos III...

Mas gas.—Anteanoche se estrenó el alumbrado de gas en las calles del Ave María, Lavapies, el Olivar, el Olmo, la Cabeza y otras de aquel barrio.

Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Galicia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor teniente coronel segundo comandante del mismo, D. Felipe Cejudo y Ortiz...

Señor redactor de LA CORRESPONDENCIA: Muy señor mío: Habiendo leído en el periódico de LA CORRESPONDENCIA en el número del día 1.º de abril...

CASA DE SALUD,

con real autorizacion en Madrid al cuartel de Invalidos, profesora de medicina y cirugía de esta corte, segura de encontrar en él todos los consue- los y cuidados que se les podrían prodigar en el seno de sus familias...

AL LIBRO DE ORO,

A las altas clases de la sociedad y á todas las personas elegantes, ofrecemos las únicas encuadernaciones que por su exquisito gusto y perfeccion son dignas de las elevadas categorías a quienes las dedicamos.

D. RICARDO TAILOR, DENTISTA, participa á sus antiguos favorecedores y al publico que se ha trasladado á la calle de Jacometrezo, núm. 37, piso principal...

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES CO REOS FRANCESES. Línea rapísima, única directa de Valencia á Marsella...

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

CALZADO. El depósito de calzado que por muchos años ha estado establecido en la calle del Carmen, núm. 34...

MA USCritos ANTIGUOS ORIGIN LES ES AÑOLEs. Se compran en la librería extranjera y nacional, calle del Príncipe, núm. 11.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

AL LIBRO DE ORO. Plazuela del Angel, número 12. DEVOCIONARIOS DE PARIS. Magníficas ediciones en castellano y latin ó francés...

ESPOSICION ESPAÑOLA. COMERCIO DE PANOS Y ROPAS HECHAS DE CIPRIANO DE LAS HERAS. CALLE DEL 7 DE JULIO (ANTES DE LA AMARGURA), NÚM. 2.